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Ata da 29ª Reunião Plenária Ordinária – Gestão 2021-2023 Conselho de Arquitetura e 

Urbanismo de São Paulo – CAU/SP 

Às nove horas do vigésimo quinto e vigésimo sexto dia de maio do ano de dois mil e 1 

vinte e três, em São Paulo - SP, teve início a Vigésima Nona Reunião Ordinária do 2 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo – Gestão 2021-2023, sob a direção 3 

da vice-presidente do CAU/SP POLIANA RISSO SILVA UEDA. ORDEM DOS TRABALHOS: 4 

I. Verificação do quórum; II. Execução do Hino Nacional Brasileiro; III. Leitura e discussão 5 

da pauta; IV. Discussão e aprovação da ata da 28a reunião plenária ordinária; V. 6 

Apresentação de comunicações: a. da Conselheira Federal representante do Estado de 7 

São Paulo; b. do Colegiado das Entidades Estaduais de Arquitetos e Urbanistas. VI. 8 

ORDEM DO DIA: 1. Criação e composição da Comissão Temporária de Acompanhamento 9 

do Projeto da Sede - CTAPS-CAU/SP (Origem: CD-CAU/SP); 2. Rito para aprovação de 10 

alteração do Regimento Interno do CAU/SP (Origem: COA-CAU/SP) -REGIME DE 11 

URGÊNCIA; 3. Proposta de alteração do Regimento Interno do CAU/SP (Origem: COA-12 

CAU/SP) - REGIME DE URGÊNCIA. VII. Apresentação de comunicações (cont.):  c) da 13 

Ouvidoria; d) dos Coordenadores das comissões permanentes. VIII. Comunicados dos 14 

conselheiros. A lista de presença foi assinada, no vigésimo quinto dia, por sessenta e 15 

dois participantes, dos quais cinquenta e oito conselheiros titulares e quatro suplentes 16 

de conselheiros no exercício da titularidade, sendo estas as senhoras: Juliana Souza 17 

Santos, Maria Cristina Pinheiro Machado Sanches, Rayssa Saidel Cortez, Camila Campos 18 

Tavares Carvalho.  Iniciando a plenária, a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA, 19 

cumprindo o ITEM I. Verificação do quórum, confirmou o quórum regimental como 20 

suficiente para início dos trabalhos. Após a execução do Hino Nacional Brasileiro (ITEM 21 

II) a presidente passou ao ITEM III.  Leitura e discussão da pauta. Estando todos de 22 

acordo, iniciou o item IV. Discussão e aprovação da ata da 28a reunião plenária 23 

ordinária que contou com a aprovação por aclamação da plenária. E seguiu ao item V. 24 

Apresentação de comunicações: a. da Conselheira Federal suplente, representante do 25 

Estado de São Paulo, HELENA APARECIDA AYOUB SILVA, que destacou o encontro 26 

ocorrido em Brasília sobre diversidade, que teve como decorrência a formação da 27 

Comissão Especial de Políticas Afirmativas. O segundo destaque feito por ela foi o 28 

seminário do Legislativo, onde os três temas mais importantes discutidos foram sobre o 29 

EAD, o Athis e a Lei do Microempreendedor.  A vice-presidente comunicou que o 30 

representante do CEAU não pode comparecer à reunião, por questão de saúde, e como 31 

item V. Apresentação de comunicações: da Presidência, ela informou a renúncia da 32 

conselheira Gabriela Morita, a partir do dia cinco de maio, por motivos profissionais; e 33 

as licenças da conselheira Fernanda Simon e conselheiro José Merlin. Como informe do 34 

Fórum de Presidentes ela também esteve presente, substituindo a presidente 35 

CATHERINE OTONDO, em Brasília, que tem discutido as questões relacionadas ao CSC, 36 

que trata dos serviços compartilhados dos CAU/UF, com foco no SICCAU, para qualificar 37 

ainda mais esse serviço. Também no Fórum, segundo ela, ocorreu encontro com 38 

representantes da FNA para compreender como eles têm debatido e enfrentado as 39 

questões do piso salarial. Ainda, os colegas do Rio de Janeiro apresentaram a plataforma 40 

sobre software livre – Solari – à qual os demais estados têm aderido, como forma de 41 
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difundir e ampliar o alcance para os profissionais. A vice-presidente POLIANA RISSO 42 

SILVA UEDA ainda informou que a presidente tem recebido alguns ofícios, de entidades 43 

que estão acompanhando o debate do Regimento Interno do CAU/SP. Seguindo a pauta, 44 

VI. ORDEM DO DIA: 1. Criação e composição da Comissão Temporária de 45 

Acompanhamento do Projeto da Sede - CTAPS-CAU/SP (Origem: CD-CAU/SP) a vice-46 

presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA solicitou a leitura da proposta pelo conselheiro 47 

EDERSON DA SILVA, que foi coordenador da Comissão vigente. O conselheiro fez então 48 

a leitura da minuta da deliberação plenária e da proposta. POLIANA RISSO SILVA UEDA 49 

abriu para manifestações ou dúvidas e em não havendo colocou em votação, que contou 50 

com 44 votos a favor. VI. ORDEM DO DIA: 2. Rito para aprovação de alteração do 51 

Regimento Interno do CAU/SP (Origem: COA-CAU/SP) - REGIME DE URGÊNCIA.  A vice-52 

presidente exibiu um vídeo gravado pela presidente do CAU/SP, CATHERINE OTONDO, 53 

sobe o tema, no qual ela ressaltou a importância do assunto para o Conselho, 54 

destacando que é momento de revisar algumas normas e práticas. Para isso, explicou a 55 

presidente, a COA fez um trabalho exaustivo e o texto que apresentado foi construído 56 

por diversas mãos, sendo apresentado em várias instâncias de representação 57 

democrática, para que fosse afinando as práticas e normativas até um texto final. Ela 58 

ainda disse entender que não é um texto perfeito, é uma instancia dinâmica, mas que 59 

representa fotografia do hoje, do que é preciso construir em busca de um CAU melhor 60 

para todos. Agradeceu a COA, na figura da Rossella Rossetto e a todos os conselheiros e 61 

conselheiras que contribuíram com o desenvolvimento. A vice-presidente POLIANA 62 

RISSO SILVA UEDA reforçou que o Regimento Interno vigente não estabelece um rito 63 

para apreciação e aprovação dele próprio. Assim, a partir de iniciativa da COA, debate 64 

no CD e apoio da assessoria jurídica do CAU/SP, está sendo proposto um rito alternativo, 65 

no qual se buscou preservar todas as garantias dos conselheiros, motivo pelo qual está 66 

sendo submetido ao plenário, que é soberano na decisão, conforme artigo 198, que 67 

prevê que o plenário deve deliberar sobre os casos omissos do RI. Ainda, o rito proposto 68 

considerou o trabalho que vem sendo realizado pela COA, há cerca de um ano, e que foi 69 

objeto de dois seminários, que contou com ampla participação dos conselheiros e 70 

contribuições para a construção da proposta, cujos documentos foram encaminhados 71 

com detalhamento para apreciação prévia e individual dos conselheiros. Além disso, 72 

concluiu a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA, por se tratar de assunto 73 

extenso, o rito proposto procurou ser o mais dinâmico possível e convidou conselheira 74 

ROSSELLA ROSSETTO e EDERSON DA SILVA para acompanhar a mesa e iniciar a leitura 75 

do rito proposto. Para compor a mesa diretora e assessorar nos trabalhos, a conselheira 76 

ROSSELLA ROSSETTO também convidou o assessor da presidência Ricardo Sartori. A 77 

coordenadora da COA iniciou então a leitura do rito. Após a leitura, feita pela 78 

coordenadora da COA, ROSSELLA ROSSETTO, foram abertas as inscrições para 79 

manifestações pela vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA, esclarecendo que caso 80 

algum participante queira incluir algum destaque tem que ser feita a inscrição. A 81 

conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH disse ter dúvida quanto ao item 6.6, com 82 

relação à aprovação, se cada vez que é aprovado o destaque ele já entra no documento 83 

ou não. A coordenadora da COA explicou que sim, considerando que cada destaque 84 

precisa do mínimo 39 votos favoráveis para ser incorporado e que depois há trabalho 85 
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final da assessoria jurídica para compatibilização. Outra dúvida apontada pela 86 

conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH foi quanto ao destaque relativo a 87 

esclarecimento ou supressão, porque pelo formulário só poderia ser correção ou 88 

alteração. ROSSELLA ROSSETTO disse que nesses casos é só apontar que há um 89 

destaque. Conselheira ANA CERAVOLO propôs que os conselheiros tenham preservados 90 

os três minutos para manifestação, mesmo nos casos em que tenham mais de um 91 

inscrito com destaque. A coordenadora da COA argumentou que pela proposta nos 92 

casos em que tivessem cinco destaques, por exemplo, seriam dedicados em torno de 20 93 

minutos às apresentações, o que no total representava um tempo muito grande. O 94 

assessor Ricardo Sartori sugeriu que, a partir do balanço da quantidade de destaques 95 

seja pensada a questão do tempo para cada apresentação. A vice-presidente POLIANA 96 

RISSO SILVA UEDA fez uma proposta de inclusão no rito do RI para que, na fase de 97 

apreciação dos destaques, os conselheiros inscritos possam ceder seu tempo de 98 

manifestação a outro conselheiro para que faça a apresentação, assim como também 99 

na fase de apresentação. A coordenadora da COA ainda esclareceu que será retirado o 100 

destaque do conselheiro que fizer um destaque e não estiver presente no próximo dia 101 

de reunião, na apresentação. A vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA colocou em 102 

votação então as propostas de inclusão no rito do item 3.3.7 – na fase de apreciação de 103 

destaques conselheiros inscritos por meio de destaques poderão ceder seu tempo de 104 

manifestação a outro conselheiro - e 6.1.3 – o conselheiro inscrito com destaque poderá 105 

ceder seu tempo de manifestação a outro conselheiro – que contou com 28 votos a 106 

favor, 24 votos contra e nenhuma abstenção. Em seguida POLIANA RISSO SILVA UEDA 107 

colocou o rito em votação que contou com 51 votos a favor, nenhum contra e nenhuma 108 

abstenção. VI. ORDEM DO DIA: 3. Proposta de alteração do Regimento Interno do 109 

CAU/SP (Origem: COA-CAU/SP) - REGIME DE URGÊNCIA. A coordenadora da COA disse 110 

que, antes de iniciar a leitura, faria a devolutiva sobre as contribuições dos conselheiros, 111 

apresentando também a metodologia de consolidação utilizada. A seguir, fez a leitura 112 

da proposta de RI e do anexo I – organograma. Seguindo o rito aprovado anteriormente, 113 

a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA disse que o próximo passo seria a 114 

aprovação dos artigos que não receberam destaques. A coordenadora da COA consultou 115 

se havia mais alguma proposta de destaque por parte dos participantes e a orientação 116 

foi a de que seriam lidos os artigos que estivessem sofrendo destaques, em especial o 117 

95 e 101.  O conselheiro EDERSON DA SILVA esclareceu, ainda, que todos os artigos que 118 

não tivessem sofrido destaque seriam levados à votação pelo plenário, ou seja, a 119 

proposta de Regimento Interno seria votada, excetuando os artigos com destaques 120 

apresentados, que seriam apreciados no segundo dia de reunião plenária.  O assessor 121 

Ricardo Sartori comunicou então que havia 134 destaques previstos, até o momento, 122 

para o segundo dia.  A coordenadora da COA colocou então em votação a proposta de 123 

texto do RI, exceto artigos que sofreram destaques, que contou com 60 votos a favor e 124 

nenhum contra. Seguindo, a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA informou que 125 

seria dado o prazo de 30 minutos para que aqueles que apontaram destaques 126 

redigissem a proposta e enviassem pelo formulário disponibilizado a todos, e após esse 127 

tempo fossem apreciados apenas os destaques relativos a esclarecimento e perguntou 128 

se todos estariam de acordo. Com concordância geral, o procedimento foi feito e dado 129 
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o intervalo de 30 minutos. Retomada a reunião foi feita a verificação de quórum, que 130 

contou com 46 conselheiros presentes. A coordenadora da COA esclareceu que seriam 131 

lidos os destaques apresentados que tratavam de esclarecimento – dúvidas sobre o 132 

texto e de entendimento. Dessa forma, foram feitos os esclarecimentos de dúvidas 133 

sobre os seguintes artigos: artigo 3, esclarecimento pedido pela conselheira CAMILA 134 

MORENO DE CAMARGO; artigo 6 – esclarecimento pedido pela conselheira  BARBARA 135 

EMILIA KEMP DUGAICH AUTO; artigo 15 - esclarecimento pedido pela conselheira ANA 136 

CERAVOLO; artigo 22 - esclarecimento pedido pela conselheira SANDRA RUFINO; artigo 137 

25, esclarecimento pedido pela conselheira FERNANDA QUERIDO; artigo 26 – 138 

conselheiras ARLETE MARIA FRANCISCO e FERNANDA QUERIDO retiraram seus 139 

destaques; artigo 29 - esclarecimentos pedidos pelas conselheiras MÔNICA ANTONIA 140 

VIANA e RENATA ALVES SUNEGA; artigo 35 - esclarecimento pedido pela conselheira 141 

ANA CERAVOLO;  artigo 52 – esclarecimento pedido pela conselheira ARLETE MARIA 142 

FRANCISCO; artigo 58 – esclarecimento pedido pela conselheira FERNANDA QUERIDO; 143 

artigo 80 – esclarecimento pedido pela conselheira  BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH 144 

AUTO; 93 – esclarecimento pedido pela conselheira MÔNICA ANTONIA VIANA; artigo 96 145 

– esclarecimento pedido pela conselheira ANA CERAVOLO; 98 – esclarecimento pedido 146 

pela conselheira  BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO; artigo 101 - conselheiras 147 

CAMILA MORENO DE CAMARGO  e BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO retiraram 148 

seus destaques; artigo 105 – conselheira ANDREIA DE ALMEIDA ORTOLANI retirou; 149 

artigo 125 - esclarecimento pedido pela conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO; artigo 150 

186 – esclarecimento pedido pela conselheira ANDREIA DE ALMEIDA ORTOLANI; artigo 151 

204 - esclarecimentos pedidos pelas conselheiras MARIA ALICE GAIOTTO e ANA 152 

CERAVOLO; artigo 208 -  esclarecimento pedido pela conselheira FERNANDA QUERIDO. 153 

A vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA finalizou então o primeiro dia de reunião 154 

plenária, informando que restaram 70 destaques para apreciação no segundo dia. 155 

Retomando os trabalhos, a lista de presença foi assinada, no vigésimo sexto dia, por 156 

sessenta e cinco participantes, dos quais cinquenta e nove conselheiros titulares e seis 157 

suplentes de conselheiros no exercício da titularidade, sendo estas as senhoras: 158 

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi, Juliana Souza Santos, Maria Cristina 159 

Pinheiro Machado Sanches, Raquel Furtado Schenkman Contier, Rayssa Saidel Cortez, 160 

Camila Campos Tavares Carvalho.  Iniciando a plenária, a vice-presidente POLIANA 161 

RISSO SILVA UEDA, cumprindo o ITEM I. Verificação do quórum, confirmou o quórum 162 

regimental como suficiente para início dos trabalhos dando seguimento ao rito de 163 

apreciação do texto do Regimento Interno, ressaltando que é necessário o mínimo de 164 

39 votos para cada votação. A coordenadora da COA explicou que no fim do primeiro 165 

dia foram apreciados destaques referentes a esclarecimentos, cujos artigos precisam ser 166 

votados. Segundo ROSSELLA ROSSETTO a dinâmica proposta seria a de aprovar os 167 

artigos esclarecidos, depois os destaques de correção de texto, votados em bloco e por 168 

fim artigos que sofreram destaques vários, indo dos que tiveram apenas um destaque 169 

até os mais complexos. Dessa forma, foram colocados em votação os artigos que foram 170 

apreciados e considerados esclarecidos, que contou com 50 votos a favor e nenhum 171 

contra. Passou-se então à apreciação dos destaques sobre correção de texto. Destaque 172 

no artigo 15, da conselheira ANA CERAVOLO, sobre o qual a coordenadora da COA 173 
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sugeriu que fosse retirado do tema correção para que fosse melhor analisado. Artigo 174 

18, destaque de correção ortográfica e gramatical da conselheira CAMILA MORENO DE 175 

CAMARGO e no artigo 199, ambos aprovados por aclamação.  Destaque no artigo 3, 176 

da conselheira RENATA ALVES SUNEGA, acatado pela COA e aprovado por aclamação. 177 

No mesmo artigo, inciso 16 da mesma conselheira, acatado pelo COA e aprovado por 178 

aclamação. Artigo 15, destaque da conselheira ANA CERAVOLO. Feitas as defesas, tanto 179 

da conselheira quanto da COA, foi colocado em votação proposta 1 – proposta original 180 

da COA e proposta 2 – da conselheira ANA CERAVOLO, que contou com 39 votos a favor 181 

da proposta 1 e 15 a favor da proposta 2. A conselheira FERNANDA QUERIDO fez 182 

declaração de voto. Artigo 19, destaque de supressão da conselheira CAMILA MORENO 183 

DE CAMARGO, colocado em votação a proposta 1 - original da COA; proposta do 2 – do 184 

destaque de supressão, que contou com 44 votos a favor da proposta 1 (COA) e 11 da 185 

proposta 2. Artigo 22, destaque da conselheira SANDRA RUFINO, que, no entanto, não 186 

enviou por escrito, através do formulário e, por isso, não pode ser apreciado. Foi 187 

colocado então em votação o texto original da COA e aprovado por aclamação. Artigo 188 

25, inciso 15 há destaque de adição de texto da conselheira BARBARA EMILIA KEMP 189 

DUGAICH AUTO, colocado em votação proposta 1 – texto original da COA e proposta 2 190 

– destaque de inserção, que contou com 32 votos a favor da proposta 1 e 25 a favor da 191 

proposta 2. Sendo nenhuma das propostas conseguiu a maioria simples de 39 votos, 192 

ficará em vigor o texto de 2017. Artigo 25, inciso 16, destaque da conselheira 193 

FERNANDA MENEGARI QUERIDO, acatado pela COA e aprovado por aclamação. Artigo 194 

26, destaque de inclusão de inciso 12 da conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH 195 

AUTO, colocado em votação proposta 1 - da COA e proposta 2 - destaque da conselheira, 196 

que contou com 42 votos a favor da proposta 2 e 17 a favor da proposta 1. Artigo 26, 197 

parágrafos primeiro e segundo, destaque de inserção do conselheiro EDERSON DA 198 

SILVA, acatado pela COA e aprovado por aclamação. Artigo 29, inciso 45, destaque de 199 

inserção das conselheiras ARLETE MARIA FRANCISCO e MONICA ANTONIA VIANA. A 200 

conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO retirou seu destaque e o seguinte foi acatado 201 

pela COA e aprovado por aclamação. Artigo 29, inciso 5, destaque de correção da 202 

conselheira CAMILA MORENO DE CAMARGO, aprovado por aclamação. Artigo 29, 203 

incisos 67 e 68, destaque de inclusão da conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH 204 

AUTO, acatado pela COA e aprovado por aclamação. Artigo 29, inciso 17, destaque de 205 

inserção da conselheira MONICA ANTONIA VIANA, acatado pela COA e aprovado por 206 

aclamação. Artigo 35, destaque da conselheira ANA LUCIA CERAVOLO, a coordenadora 207 

da COA questionou se a conselheira aceitava a observação colocada pela COA, de 208 

término da frase na palavra “extraordinariamente” e em sendo acatado, foi aprovado 209 

por aclamação. Artigo 58, parágrafo segundo destaque do conselheiro MARCELO 210 

MONTORO, colocado em votação proposta 1 – da COA, proposta 2 – destaque, que 211 

contou com 25 votos a favor da proposta 1 e 35 votos a favor da proposta 2. Sem a 212 

maioria de 39 votos para nenhuma das propostas, e sendo que o parágrafo não existe 213 

no texto em vigor, então o Regimento atual não foi alterado, e de acordo com a 214 

coordenadora da COA o tema ficou em suspenso para melhor apreciação. Artigo 58 215 

parágrafo terceiro, destaques das conselheiras ARLETE MARIA FRANCISCO e FERNANDA 216 

QUERIDO. Por solicitação da coordenadora da COA o artigo todo ficou em suspenso. 217 
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Artigo 80, destaque da conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO e colocado em votação - 218 

a proposta 1, da COA e a proposta 2, da conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO, que 219 

contou com 32 votos a favor da proposta de redação da COA e 29 a favor da proposta 220 

da conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO. Sem o número mínimo de 39 votos, 221 

permaneceu o artigo com o texto atual. O conselheiro EDERSON DA SILVA fez a leitura 222 

do destaque no artigo 92, da conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO e 223 

colocou em votação que contou com dois votos a favor da redação da COA e 58 a favor 224 

da redação proposta pela conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO. A 225 

conselheira ROSSELLA ROSSETTO fez a leitura do destaque no artigo 95, com a proposta 226 

da conselheira CAMILA MORENO DE CAMARGO e informou que a COA acatou a 227 

proposta, sendo assim aprovada por aclamação. Ela fez então a leitura de destaque no 228 

artigo 96, da conselheira FERNANDA QUERIDO, e igualmente informou nenhum óbice 229 

da COA no acatamento do destaque, sendo assim aprovado por aclamação. Passou à 230 

leitura do destaque no artigo 97, no entanto a conselheira MARCIA MALLET, autora da 231 

proposta, decidiu pela sua retirada, ficando o artigo com a redação da COA, aprovado 232 

por aclamação. A coordenadora da COA passou à leitura do destaque ao artigo 185, 233 

proposto pela conselheira SANDRA APARECIDA RUFINO, com o qual a COA também 234 

disse concordar e que foi aprovado por aclamação. Passou à leitura do destaque no 235 

artigo 189, da conselheira ANA LUCIA CERAVOLO, acatado pela COA e aprovado por 236 

aclamação. Cumprindo o rito da plenária, na retomada dos trabalhos na parte da tarde 237 

a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA fez a verificação do quórum, que contou 238 

com 52 conselheiros presentes e deu seguimento à deliberação dos destaques na 239 

redação proposta para o RI. A coordenadora da COA passou à leitura do artigo 200, com 240 

destaque da conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO, acatado pela COA aprovado por 241 

aclamação; quanto aos outros destaques das conselheiras ARLETE MARIA FRANCISCO e 242 

AMANDA ROSIN DE OLIVEIRA no mesmo artigo, a COA retirou sua redação, assim como 243 

a conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO, ficando apenas a redação proposta pela 244 

conselheira AMANDA ROSSIN DE OLIVEIRA, que foi aprovada por aclamação. Leitura 245 

do destaque no artigo 201, da conselheira RENATA ALVES SUNEGA acatado pela COA e 246 

aprovado por aclamação. Leitura de destaque no artigo 203, da conselheira SANDRA 247 

APARECIDA RUFINO, que decidiu pela retirada e foi aprovado o texto original da COA 248 

por aclamação. Leitura de destaques no artigo 205, das conselheiras ARLETE MARIA 249 

FRANCISCO, MÔNICA ANTONIA VIANA e conselheiro EDERSON DA SILVA, sobre os quais 250 

a proposta da COA foi de acatar os destaques da conselheira MÔNICA ANTONIA VIANA, 251 

no parágrafo primeiro, e o do conselheiro EDERSON DA SILVA, no parágrafo segundo, 252 

aprovados por aclamação. Leitura dos destaques no artigo 208, das conselheiras 253 

VIVIANE LEÃO e MÁRCIA MALLET, sobre o qual a coordenadora decidiu pela suspensão 254 

da discussão e apreciação, uma vez que precisaria de parecer específico. Leitura de 255 

destaque no artigo 104, da conselheira CASSIA REGINA CARVALHO DE MAGALDI, 256 

acatado pela COA e aprovado por aclamação. Leitura do destaque no artigo 106 da 257 

conselheira CASSIA REGINA CARVALHO DE MAGALDI, com justificava dada pela 258 

conselheira VANESSA GAYEGO BELLO FIGUEIREDO no inciso nono (sendo integralmente 259 

substituído pelo novo texto proposto), inciso décimo primeiro (inserida a palavra 260 

indicadores), e a inserção de mais três incisos, acatados pela COA e aprovados por 261 
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aclamação. Leitura de destaque no artigo 116 da conselheira ANA CERAVOLO acatado 262 

pela COA e aprovado por aclamação. Leitura de destaque no artigo 125, da conselheira 263 

ARLETE MARIA FRANCISCO, que segundo a própria conselheira já havia sido esclarecido 264 

e retirou seu destaque, permanecendo o texto original da COA e aprovado por 265 

aclamação. Leitura de destaques no artigo 77 das conselheiras CAMILA MORENO DE 266 

CAMARGO, PAULA ANDRADE, ANA CEROVOLO e ARLETE MARIA FRANCISCO, sobre os 267 

quais a COA manifestou acatamento da redação da conselheira CAMILA MORENO DE 268 

CAMARGO. A conselheira PAULA ANDRADE retirou seu destaque e as conselheiras ANA 269 

CERAVOLO e ARLETE MARIA FRANCISCO uniram seus destaques em apenas um, por 270 

perceberem ser propostas semelhantes, ficando então apenas duas propostas para 271 

votação. A coordenadora da COA ainda explicou que como o artigo 79 discrimina as 272 

Comissões Ordinárias, a votação do artigo 77 já eliminaria o artigo 79, com sete 273 

destaques inscritos das conselheiras ANA CERAVOLO, ARLETE MARIA FRANCISCO, 274 

MÔNICA ANTONIA VIANA, RAYSSA SAIDEL CORTEZ e CAMILA MORENO DE CAMARGO, 275 

que foram lidos, sendo que a conselheira KELLY CRISTINA MAGALHÃES retirou seu 276 

destaque. As conselheiras fizeram a justificativa de seus destaques, assim como a COA. 277 

A coordenadora da COA colocou em votação os destaques no artigo 77, sendo a 278 

proposta 1 - COA/ CAMILA MORENO DE CAMARGO e proposta 2 - ANA CERAVOLO/ 279 

ARLETE MARIA FRANCISCO, que contou com 45 votos a favor da proposta 1. Foi então 280 

colocada em votação os destaques no artigo 79 com a proposta 1 – original da COA (com 281 

10 Comissões Ordinárias) e proposta 2 – das conselheiras ANA CERAVOLO, ARLETE MARIA 282 

FRANCISCO, MÔNICA ANTONIA VIANA, RAYSSA SAIDEL CORTEZ e CAMILA MORENO DE 283 

CAMARGO (com oito comissões ordinárias), que contou com 47 votos a favor da 284 

proposta 1 (COA) e 11 votos a favor da proposta 2. A conselheira ANDREIA DE ALMEIDA 285 

ORTOLANI solicitou finalizar a proposta alterando apenas o nome de uma das comissões 286 

que acabou de ser aprovada, no artigo 79, passando sua sigla a ser CPAF – Comissão de 287 

Políticas Afirmativas, em detrimento de CPA (originalmente proposta), o que foi 288 

aprovado por aclamação. Declaração de voto anotada a pedido das conselheiras 289 

FERNANDA MENEGARI QUERIDO, ANA CERAVOLO, ARLETE MARIA FRANCISCO, RAYSSA 290 

SAIDEL CORTEZ e VANESSA GAYEGO BELLO FIGUEIREDO. Passou-se à leitura dos 291 

destaques no artigo 83 – composição das comissões ordinárias – das conselheiras 292 

VIVIANE LEÃO DA SILVA ONISHI, FERNANDA MENEGARI QUERIDO e LEDA MARIA 293 

LAMANNA FERRAZ ROSA VAN BODEGRAVEN. Devido à ausência em plenário da 294 

conselheira VIVIANE LEÃO DA SILVA ONISHI seu destaque foi retirado e as demais 295 

apresentaram suas justificativas. A COA, mantendo sua proposta original também fez 296 

sua justificativa através do conselheiro EDERSON DA SILVA. Após a explicação do 297 

conselheiro da COA, a conselheira FERNANDA MENEGARI QUERIDO retirou seu 298 

destaque. Quanto ao destaque de acréscimo da conselheira LEDA MARIA LAMANNA 299 

FERRAZ ROSA VAN BODEGRAVEN a coordenadora da COA disse ser a Comissão 300 

favorável, o que foi aprovado por aclamação. Leitura dos destaques no artigo 84 - 301 

Comissões Especiais – das conselheiras MÔNICA ANTONIA VIANA, ANA CERAVOLO e 302 

ARLETE MARIA FRANCISCO. A conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO retirou seu 303 

destaque e as conselheiras MÔNICA ANTONIA VIANA e ANA CERAVOLO justificaram seus 304 

destaques.  A coordenadora informou que a COA retirou a redação dada por ela, a 305 
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conselheira MÔNICA ANTONIA VIANA concordou com que seu destaque fosse absorvido 306 

pelo destaque apresentado pela conselheira ANA CERAVOLO, cuja redação foi aprovada 307 

por aclamação. Leitura dos destaques no artigo 85. Como na votação do artigo 84 já 308 

foram definidas as comissões ordinárias, a coordenadora da COA perguntou se as 309 

conselheiras que apresentaram destaques – ANA CERAVOLO, ARLETE MARIA 310 

FRANCISCO, RAYSSA SAIDEL CORTEZ, MÔNICA ANTONIA VIANA, CAMILA MORENO DE 311 

CAMARGO - retiravam seus destaques, o que ocorreu e, em assim sendo permaneceu a 312 

redação dada pela COA, sendo aprovada por aclamação.  Leitura dos destaques no 313 

artigo 98 das conselheiras BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO e ANDREIA DE 314 

ALMEIDA ORTOLANI - Comissão da COA – que justificaram seus destaques. O destaque 315 

da conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO foi acatado pela COA e 316 

aprovado por aclamação. Já o destaque da conselheira ANDREIA DE ALMEIDA 317 

ORTOLANI foi retirado pela mesma, durante sua fala. Leitura dos destaques no artigo 318 

100 – Cathis - das conselheiras CARINA COSTA CORREA, ARLETE MARIA FRANCISCO, 319 

RENATA FRAGOSO CORADIN, CAMILA MORENO DE CAMARGO, JULIANA SOUZA SANTOS 320 

e TATIANA REIS PIMENTA. A coordenadora da COA perguntou se alguma conselheira 321 

retirava sua fala e a conselheira TATIANA REIS PIMENTA retirou. As demais justificaram 322 

seus destaques. A conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO também retirou seu destaque. 323 

A COA acatou a redação do destaque da conselheira CAMILA MORENO DE CAMARGO, 324 

no caput, que foi aprovada por aclamação. Destaque no inciso sexto, da conselheira 325 

JULIANA SOUZA SANTOS que foi aprovado por aclamação. Destaque no inciso segundo 326 

da conselheira CARINA COSTA CORREA foi incorporado à redação original da COA com 327 

aprovação por aclamação. Destaque também da conselheira CARINA COSTA CORREA 328 

de exclusão do inciso sétimo, por entender que já está contemplado nos demais incisos, 329 

o que foi acatado pela COA e aprovado por aclamação. O destaque da conselheira 330 

RENATA FRAGOSO CORADIN foi de supressão do inciso quinto e complementação do 331 

inciso quarto, incluindo ações de cursos, seminários etc. o que foi acatado pela COA e 332 

aprovado por aclamação. Leitura dos destaques no artigo 101 – Comissão de 333 

Comunicação – das conselheiras BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO, PAULA 334 

ANDRADE, SAMIRA RODRIGUES DE ARAÚJO BATISTA e JULIANA SOUZA SANTOS. Como 335 

explicado pelo conselheiro EDERSON DA SILVA, o destaque da conselheira PAULA 336 

ANDRADE insere o destaque da conselheira BARBARA EMILIA KEMP DUGAICH AUTO no 337 

inciso sétimo e não cria um novo inciso. No entanto, as conselheiras rebateram a 338 

explicação, esclarecendo que são abordagens diferentes. Devido à complexidade do 339 

tema e adiantado da hora, a coordenadora da COA solicitou a suspensão da apreciação. 340 

Ela ainda informou que a proposta da reunião extraordinária, para continuação da 341 

apreciação dos destaques nos artigos que ainda ficaram pendentes é para o dia 22 de 342 

junho. Ela ainda anotou a sugestão da conselheira SANDRA RUFINO de que os 343 

conselheiros que enviaram destaques e não puderem estar presentes na reunião 344 

extraordinária enviem vídeo gravado com sua justificativa. Outra sugestão apresentada 345 

foi a de que a reunião extraordinária ocorresse no dia anterior ao da reunião ordinária 346 

e, de acordo com a vice-presidente POLIANA RISSO SILVA UEDA, todas as sugestões 347 

serão apreciadas pela presidente do CAU/SP para a convocação. A vice-presidente 348 
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declarou encerrado o segundo dia da 29a Reunião Ordinária, agradecendo a presença 349 

de todos. 350 

POLIANA RISSO SILVA UEDA  

Vice-presidente do CAU/SP 

 

 
 

  

Histórico da votação: 
  
Reunião Plenária Ordinária nº 31/2021-2023 
Data: 27/07/2023 
Matéria em votação: IV. Discussão e aprovação das atas das 29ª e 30ª reuniões plenárias 
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Resultado da votação: Aprovada por aclamação, sem manifestações contrárias. 
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